
ATA DA TRECENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e cinco dias do mês de agosto de dois mil e 3 

vinte e um, às nove horas, reuniu-se virtualmente a Congregação da Faculdade de 4 

Educação, em virtude da necessidade de isolamento social pela pandemia da Covid-5 

19, sob a presidência do DIRETOR ASSOCIADO da Faculdade de Educação, 6 

Professor Doutor Alexandro Henrique Paixão, com a presença dos seguintes 7 

conselheiros: CHEFES DE DEPARTAMENTO: Professores Doutores: Gabriela 8 

Guarnieri de Campos Tebet (DECISE); Rogério Adolfo de Moura (DELART); Nima 9 

Imaculada Spigolon (DEPASE); Carlos Miguel Ribeiro da Silva (DEPRAC); Camila 10 

Alves Fior (DEPE); Fabiana de Cássia Rodrigues (DEFHE). COORDENADORES: 11 

Professores Doutores: Heloisa Helena Pimenta Rocha (Pós-Graduação); Norma Silvia 12 

Trindade de Lima (Graduação – Pedagogia); Anderson Ricardo Trevisan (Graduação 13 

– Licenciaturas). REPRESENTANTES DOCENTES – Professores Doutores: MS-6:14 

Ana Maria Falcão de Aragão; MS-5: Guilherme do Val Toledo Prado; MS-3: 15 

Alexandrina Monteiro. BANCADA GERAL – Professores Doutores: Alessandra 16 

Aparecida Viveiro, Carolina de Roig Catini, Lalo Watanabe Minto, Soely Aparecida 17 

Jorge Polydoro, Maria Aparecida Guedes Monção. REPRESENTANTES18 

DISCENTES: Júlia Pacheco e Zan, Ricardo Ariel N. Gilbert Bruno, Viviane Cardoso 19 

da Silva, Mariana de Castro Lourenço. REPRESENTANTES TÉCNICO-20 

ADMINISTRATIVOS: Diego Barbosa, Juliana Marques Lourenço, Simone Lucas 21 

Gonçalves de Oliveira. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Prof. Renê José Trentin 22 

Silveira, Profa. Ana Lúcia Horta Nogueira, estudante Ísis Caniello, sem substituição. 23 

Como convidados compareceram: Prof. Carlos Eduardo Albuquerque Miranda 24 

(CPFP); Luciana Rodrigues (CTU/FE), Prof. Arnaldo Pinto Júnior (EA)2, Prof. Gildo 25 

Girotto (EA)2. A seguir, o Professor Alexandro Paixão deu início a 355ª reunião da 26 

Congregação da Faculdade de Educação dando as boas-vindas aos novos 27 

participantes da Congregação: Profa. Nima Spigolon, nova chefe do DEPASE e à 28 

Profa. Luciane Muniz que assumiram a chefia no dia 01/07; Profa. Maria Aparecida 29 

Guedes Monção, que assumiu a titularidade da Bancada Docente, tendo em vista a 30 

saída da Profa. Nima Spigolon; Profa. Heloisa Pimenta que assumiu a coordenação 31 

de pós-graduação e a Profa. Cristiane Machado. Deu as boas-vindas também ao 32 

servidor Gabriel Bertelli novo servidor da equipe de EAD da FE que atuaria junto à 33 

equipe de apoio da Congregação. Aproveitou para agradecer à equipe de apoio 34 
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composta pelo servidor Leandro Barbosa, pela servidora Raquel Pigatto e pela 35 

servidora Luciana Rodrigues. Comunicou que a nova servidora da FE, Ludmila 36 

Favero, havia auxiliado na transcrição da ata. Em seguida, o Professor Alexandro 37 

Paixão passou para o EXPEDIENTE e submeteu a Ata da 354ª reunião da 38 

Congregação de 23/06/2021 para observação ou correção a ser feita. A Professora 39 

Ana Maria Aragão destacou a qualidade e rigor do trabalho empenhado na produção 40 

da ata, devido à completude na hora da transcrição. Parabenizou o trabalho realizado 41 

frisando que não era algo simples. A Professora Gabriela Tebet solicitou as 42 

seguintes alterações: na linha 294, onde constou “sediaria”, leia-se “sediará”; na linha 43 

295, onde constou “iria contar”, leia-se “irá contar”; na linha 298, onde constou “seria”, 44 

leia-se “será”; na linha 300, onde constou “esperava”, leia-se “espera”. Após as 45 

observações da Profa. Gabriela Tebet, o Professor Alexandro Paixão colocou em 46 

votação a ata, a qual foi aprovada com 6 abstenções. A seguir, o Professor 47 

Alexandro Paixão passou a palavra aos convidados dando as boas-vindas ao Prof. 48 

Arnaldo Pinto Júnior – Coordenador do (EA)2 e ao Prof. Gildo Girotto – assessor da 49 

Coordenação do (EA)2. O Professor Arnaldo Pinto registrou seu agradecimento à 50 

Profa. Soely Polydoro, desde que foi indicado para a Coordenação do (EA)2. Gratulou 51 

também o Prof. Rogério Moura que tem apoiado sua atuação. Ressaltou que não seria 52 

necessário falar muito sobre o órgão, dada a estreita relação existente com a 53 

Faculdade de Educação. Solicitou que os colegas divulgassem o Seminário Inovações 54 

Curriculares 2021, cujo tema seria “Integração Extensão e Ensino”, além da 55 

divulgação no site da FE. A seguir, o Professor Gildo Girotto iniciou sua fala dizendo 56 

que é docente do IQ e atua na formação de professores de química. Agradeceu a 57 

Profa. Soely Polydoro pelo apoio no processo de transição da coordenação. Explanou 58 

que dentre os programas do (EA)2 havia o GraduAÇÃO, um Programa de Inovação 59 

em Estratégias e Práticas Educacionais; o RenovGRAD cujo objetivo é dar apoio às 60 

Coordenações de Ensino de Graduação, na integração da extensão e ensino; além 61 

do PEDMais, que é um programa de capacitação e formação docente para PEDs. 62 

Destacou as parcerias com o SAE – Serviço de Apoio ao Estudante e o SAPPE – 63 

Serviço de Assistência Psicológica e Psiquiátrica durante todo o período da pandemia. 64 

Mencionou que o objetivo das visitas às Congregações das Unidades era para coletar 65 

informações, sobre o que as Unidades esperam do (EA)2. Sendo assim, colocou no 66 

chat o link para o formulário do google para que a comunidade da FE pudesse 67 

apresentar suas demandas. Finalizou sua fala agradecendo a oportunidade. O 68 
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Professor Alexandro Paixão agradeceu a presença dos professores e parabenizou 69 

pelos projetos. Reiterou seu agradecimento à Profa. Soely Polydoro, que esteve à 70 

frente da Coordenação do (EA)2 na gestão anterior. A seguir, o Professor Alexandro 71 

Paixão passou para o item 03. Informes conselheiros. O Professor Carlos 72 

Miranda informou que a Profa. Adriana Varani e a Profa. Inês Bragança foram 73 

convidadas pela Reitoria para participarem de um GT na Secretaria de 74 

Desenvolvimento Econômico do Estado de São Paulo com o Programa de Integração 75 

da Educação Pública Paulista no âmbito da Educação Continuada. Sugeriram ao Prof. 76 

Ivan Toro, pró-reitor de graduação, que a presidência da CPFP também participasse 77 

desse GT. Como ele iniciou sua participação em julho pediu para dar esse informe. 78 

Observou que essa secretaria é a que as universidades estão vinculadas. O objetivo 79 

dos GTs é a articulação de conhecimentos da universidade, colhendo propostas para 80 

3 áreas: GT de tecnologia aplicada à área da saúde; GT de liderança vinculado à 81 

resolução de problemas e o GT de formação de professores – novas gerações. 82 

Informou que o GT estava trabalhando com 3 propostas; a) a criação de um 83 

observatório no Estado de São Paulo de Formação de Professores. O GT é formado 84 

basicamente com participação de 2 representantes da UNESP, 2 representantes da 85 

USP, 3 da Unicamp e 2 representantes do Centro Paula Souza. Destacou que os 86 

marcos regulatórios importantes são: a LDB e o PNE; b) a realização de um fórum em 87 

dezembro, com a participação da Cátedra de Relação de Universidade Pública e 88 

Escola Pública da USP e o seminário Inovações Curriculares da Unicamp; c) Além da 89 

proposição de uma política. O consenso nas 3 universidades é a implantação de um 90 

programa de incentivo de iniciação à docência, uma espécie de PIBID. A centralidade 91 

da política será a proposição de um PIBID e uma Residência Pedagógica que pudesse 92 

iniciar com um conjunto significativo de recursos e se expandisse para todas as 93 

universidades e todos os licenciandos. Aproveitou para agradecer a Faculdade de 94 

Educação pelo apoio para a realização do XXII COLE, que ocorreu no período de 02 95 

a 06 de agosto de forma totalmente virtual. Foram 400 apresentações de trabalhos 96 

orais de forma síncrona. Convidou a FE para o XXIII COLE, que seria realizado em 97 

2022, cujo tema era: “O texto e a rua”. A Professora Ana Maria Aragão pediu 98 

esclarecimentos sobre a avaliação de frequência dos estudantes no semestre. A 99 

Professora Norma Trindade informou que havia uma Deliberação CEPE que foi 100 

enviada para a lista docente com as normativas de frequência e matrícula. A 101 

deliberação também foi apresentada nas reuniões de planejamento. Conforme 102 
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definido na FE, a frequência não estava sendo computada, como no início da 103 

pandemia e estavam sendo utilizados conceitos e não notas. O Professor Carlos 104 

Miguel Ribeiro pediu esclarecimentos quanto ao credenciamento de professores de 105 

pós-doc junto ao PECIM, uma vez que vinha percebendo diferenças nos 106 

procedimentos dos programas. A Professora Heloísa Pimenta pediu que ele 107 

enviasse sua dúvida por e-mail, para que a secretaria de pós-graduação pudesse 108 

prestar todos os esclarecimentos. Em seguida, o Professor Alexandro Paixão 109 

passou para o item 04. Informes Direção. A) Progressão nas carreiras. A reitoria 110 

informou os diretores de Unidade sobre as progressões horizontais e verticais. O 111 

impacto na folha não seria tão marcante. Com as mudanças no estatuto e nos 112 

regimentos, a partir de 2022 os concursos de livre docência voltariam a ter o 113 

atrelamento do título à progressão. Na FE, os docentes que realizaram o concurso de 114 

livre docência e não foram promovidos, teriam a situação regularizada em 2022, 115 

mesmo que não houvesse cota para isso. Entretanto, conforme informado no CONSU, 116 

não seria retroativo, pois feriria a Lei 173. Em 2023, haveria um calendário anual para 117 

os concursos de livre docência, compreendido entre 01/09 e 31/10 em toda a 118 

universidade. Também haveria reconhecimento do título de livre docente para os 119 

docentes que realizaram o concurso fora da Unicamp. Os concursos para professor 120 

titular continuariam sendo realizados como anteriormente. Além disso, as progressões 121 

para as carreiras de servidores não docentes também estavam sendo aventadas. B. 122 

Houve aumento na arrecadação do ICMS. Os recursos seriam destinados para a 123 

manutenção predial das unidades na preparação para o retorno presencial. 124 

Contratações e reajuste salarial não estavam em discussão. C. Retorno presencial. A 125 

comunidade foi informada do retorno simbólico das atividades presenciais da Unicamp 126 

no 13/09. A FE decidiu em congregação que caso houvesse o retorno presencial, que 127 

as retornariam apenas no 1° semestre/2022. No momento seria tratado apenas o 128 

retorno presencial dos servidores não docentes em rodízio, com todos os cuidados 129 

sanitários, além do retorno dos docentes que ocupam cargos de gestão. Porém, tudo 130 

de forma organizada e cuidadosa. D. Convidou a todos para o evento de celebração 131 

do Centenário de Paulo Freire, a ser realizado no dia seguinte, a partir das 9 horas. O 132 

servidor Diego Barbosa questionou se a Direção teve acesso às dúvidas 133 

encaminhadas pela servidora Giovanna Romaro que faz parte da CIPA, apresentando 134 

questões importantes relativas às condições de trabalho dos servidores não docentes 135 

quando do retorno presencial. O Professor Alexandro Paixão informou que a 136 
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Direção estava ciente dos questionamentos e que naquela semana se reuniria com o 137 

Comitê COVID para verificar as questões de adequação do prédio para um retorno 138 

presencial seguro. A Professora Gabriela Tebet indagou se além das adequações 139 

prediais, a FE estava pensando em investir na aquisição de câmeras para instalação 140 

nas salas de aulas para possibilitar o ensino híbrido, já pensando em 2022. O 141 

Professor Alexandro Paixão esclareceu que os recursos foram pensados para 142 

investimento na manutenção predial. Não houve tempo hábil para a discussão. A 143 

construção seria de forma coletiva de acordo com as propostas do Comitê COVID. 144 

Ainda haveria tempo, pois no semestre/2021 não teriam aulas presenciais. O 145 

estudante Ricardo Ariel Bruno questionou se os estudantes participariam do comitê 146 

para poderem debater suas questões. A servidora Luciana Rodrigues informou que 147 

o comitê foi composto com representantes das áreas administrativas que atendem 148 

docentes, não docentes e estudantes. Na reunião da sexta-feira seriam tratadas as 149 

questões do retorno, de acordo com as orientações da administração central e poderia 150 

também ser tratada a questão de se ter representação estudantil no comitê. A 151 

Professora Carolina Catini registrou que era uma escolha da universidade optar pela 152 

progressão vertical a encaminhar o reajuste salarial e a progressão horizontal. 153 

Perguntou quem eram os membros da Comissão de Formação Continuada de 154 

Formação de Professores do Estado de São Paulo, mencionada nos informes do Prof. 155 

Carlos Miranda. O Professor Alexandro Paixão observou que a resposta foi 156 

colocada no chat, Prof. Carlos Miranda, Profa. Adriana Varani e Profa. Inês Bragança. 157 

O Professor Rogério Moura mencionou que pediu a palavra apenas para destacar 158 

que o DELART estava sem representação de estudantes do Curso de Pedagogia e 159 

do Curso de Licenciatura Integrada em Química e Física nas reuniões de 160 

departamento. Frisou a importância da representação estudantil para ajudar a 161 

construir a marca do departamento. A Professora Camila Fior fez coro ao Prof. 162 

Rogério na mesma direção de que não havia representação dos estudantes nas 163 

reuniões do DEPE. A servidora Juliana Lourenço indagou se havia representante 164 

da CIPA no Comitê COVID e em caso negativo, sugeriu que tivesse. O Professor 165 

Alexandro Paixão respondeu que não havia representante da CIPA no comitê, mas 166 

que iriam se adaptando em função das novas necessidades. O Professor Carlos 167 

Miranda observou que a comissão da qual ele mencionou durante seus informes foi 168 

criada em julho. Isso ainda iria passar na reunião da CPFP do dia seguinte. Salientou 169 

que a representação do GT era por instituição de ensino superior. A seguir, o 170 
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Professor Alexandro Paixão deu entrada no item II) ORDEM DO DIA. A. PARA 171 

CIÊNCIA. 01. Síntese do trabalho na Coordenação de Pós-Graduação em Educação da 172 

FE/Unicamp. Período 01/10/2018 a 31/07/2021 – Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de 173 

Amorim. O Professor Alexandro Paixão agradeceu o relatório apresentado e parabenizou 174 

o Prof. Antonio Carlos Amorim. B. PARA HOMOLOGAÇÃO. Informou que os itens 175 

seriam votados em bloco. 01. Indicação da Profa. Dra. Heloísa Helena Pimenta Rocha 176 

e Profa. Dra. Chantal Victória Medaets para compor o colegiado da Revista 177 

Proposições, como editoras associadas, em substituição ao Prof. Dr. André Luiz 178 

Paulilo e Maurício Érnica. 02. Solicitação do Prof. Dr. Luciano Pereira de licença para 179 

realização de Pós-Doutorado pelo período de 01/12/2021 a 30/09/2022, para 180 

desenvolvimento do Projeto de Pesquisa intitulado: “Camponeses, classes populares 181 

e agroecologia, no Brasil e na França”. Of. DECISE n° 47/2021. Aprovado “ad 182 

referendum” da Congregação. Of. FE n° 68/2021. 03. Resultado da consulta ao cargo 183 

de Coordenador do PPGE e ao cargo de Coordenador do Mestrado Profissional. 184 

Mandato: 01/08/2021 a 31/07/2023. Aprovado “ad referendum” da Congregação. Of. 185 

FE n° 67/2021. PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO. Candidatas: 186 

Profa. Dra. Heloisa Helena Pimenta Rocha – Coordenadora. Profa. Dra. Cristiane Machado 187 

– Coordenadora Associada. Resultado da apuração: Votos Sim – Docentes = 64, Alunos 188 

= 66, Funcionários = 26, Total = 156, % = 89,14. Votos Brancos – Docentes = 1, Alunos 189 

– 4, Funcionários = 1, Total = 6, % = 3,43. Votos Nulos – Docentes = 6, Alunos = 4, 190 

Funcionários = 3, Total = 13, % = 7,43. Total de Votos – Docentes = 71, Alunos = 74, 191 

Funcionários = 30, Total = 175, % = 100. Votantes: Docentes = 79, Alunos = 626, 192 

Funcionários = 59, Total = 764. Abstenções: Docentes = 8, Alunos = 552, Funcionários 193 

= 29, Total = 589. MESTRADO PROFISSIONAL EM EDUCAÇÃO ESCOLAR. 194 

Candidata: Profa. Dra. Maria Aparecida Guedes Monção – Coordenadora. Resultado da 195 

apuração: Votos Sim – Docentes = 68, Alunos = 61, Funcionários = 26, Total = 155, 196 

% = 88,57. Votos Brancos – Docentes = 3, Alunos – 6, Funcionários = 1, Total = 10, 197 

% = 5,71. Votos Nulos – Docentes = 0, Alunos = 7, Funcionários = 3, Total = 10, % = 198 

5,71. Total de Votos – Docentes = 71, Alunos = 74, Funcionários = 30, Total = 175, % 199 

= 100. Votantes: Docentes = 79, Alunos = 626, Funcionários = 59, Total = 764. 200 

Abstenções: Docentes = 8, Alunos = 552, Funcionários = 29, Total = 589. 04. 201 

Resultado da consulta ao cargo de Coordenador e Coordenador Associado do Centro 202 

de Memória da Educação – CME. Mandato: agosto/2021 a julho/2023. Aprovado “ad 203 

referendum” da Congregação. Of. FE n° 73/2021. Candidatos: Prof. Dr. André Luiz 204 
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Correia Gonçalves de Oliveira – Coordenador; Profa. Dra. Cláudia Beatriz de Castro 205 

Nascimento Ometto – Coordenadora Associada. Votos Sim – Docentes = 59, 206 

Funcionários = 23, Total = 82, % = 92,13. Votos Brancos – Docentes = 1, Funcionários 207 

= 2, Total = 3, % = 3,09. Votos Nulos – Docentes = 0, Funcionários = 2, Total = 2, % 208 

= 2,25. Total de Votos – Docentes = 62, Funcionários = 27, Total = 89, % = 100. 209 

Votantes: Docentes = 87, Funcionários = 56, Total = 143. Abstenções – Docentes = 210 

25, Funcionários = 29, Total = 54. O Professor Alexandro Paixão colocou em 211 

votação os itens 01 a 04, os quais foram aprovados por unanimidade. O Professor 212 

Alexandro Paixão cumprimentou os professores que assumiram os postos de gestão 213 

na FE, sendo Heloísa Pimenta, coordenadora do programa de pós-graduação, 214 

Cristiane Machado, como coordenadora associada; Maria Aparecida Monção, 215 

coordenadora do Mestrado Profissional; André Oliveira e Cláudia Ometto na 216 

coordenação do CME. Agradeceu a disponibilidades dos novos gestores e colocou a 217 

Direção à disposição. A seguir, o Professor Alexandro Paixão passou para o item C. 218 

DELIBERAÇÃO. Perguntou se havia algum destaque a ser feito pelos conselheiros, 219 

além do destaque da Direção. Não houve destaques. Em seguida, o Professor 220 

Alexandro Paixão submeteu os itens não destacados e, colocados em votação, 221 

foram aprovados com 2 abstenções. b. DEPARTAMENTOS. 02. Relatório de 222 

Atividades Docente – Prof. Dr. André Luiz Paulilo – Departamento de Filosofia e 223 

História da Educação. Período 01/04/2017 a 31/03/2021. Of. DEFHE n° 42/2021. 03. 224 

Relatório de Atividades Docente – Prof. Dr. Régis Henrique dos Reis Silva – 225 

Departamento de Filosofia e História da Educação. Período 01/03/2018 a 28/02/2021. 226 

Of. DEFHE n° 43/2021. 04. Solicitação de renovação no programa de professor 227 

colaborador – Profa. Dra. Maria da Glória Gohn – Departamento de Políticas, 228 

Administração e Sistemas Educacionais. Of. DEPASE n° 44/2021. 05. Solicitação de 229 

renovação no programa de professor colaborador – Profa. Dra. Lilian Lopes Martin da 230 

Silva – Departamento de Educação, Conhecimento, Linguagem e Arte. Of. DELART 231 

n° 44/2021. 06. Solicitação de renovação no programa de professor colaborador – 232 

Profa. Dra. Norma Sandra de Almeida Ferreira – Departamento de Educação, 233 

Conhecimento, Linguagem e Arte. Of. DELART n° 46/2021. 07. Solicitação de 234 

renovação no programa de professor colaborador – Profa. Dra. Liliana Rolfsen Petrilli 235 

Segnini – Departamento de Ciências Sociais na Educação. Of. DECISE n° 49/2021. 236 

08. Solicitação de renovação no programa de professor colaborador – Profa. Dra. 237 

Claudia Amoroso Bortolato - Departamento de Ensino e Práticas Culturais. Of. 238 
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DEPRAC n° 51/2021. 09. Solicitação de renovação no programa de professor 239 

colaborador – Profa. Dra. Adriana Carvalho Koyama - Departamento de Ensino e 240 

Práticas Culturais. Of. DEPRAC n° 52/2021. 10. Solicitação de adesão junto ao 241 

programa de professor colaborador – Prof. Dr. Ronaldo Barros Ripardo – 242 

Departamento de Ensino e Práticas Culturais. Of. DEPRAC n° 61/2021. 11. Relatório 243 

final de atividades – programa pesquisador colaborador – Profa. Dra. Geisa do 244 

Socorro Cavalcanti Vaz Mendes, no período de 01/09/2019 a 31/08/2021 junto ao 245 

Departamento de Ensino e Práticas Culturais. Of. DEPRAC n° 52/2021. 12. Solicitação 246 

de Semestre Sabático da Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk – Departamento de Ciências 247 

Sociais na Educação, no período de 01/09/2021 a 27/02/2022, para conclusão da 248 

pesquisa em andamento “Uma reforma em construção: A nova Lei de ensino Médio 249 

na prática”. Of. DECISE n° 60/2021. 13. Solicitação da Profa. Dra. Nima Imaculada 250 

Spigolon, do exercício de atividades simultâneas na condição de curadora das Edições 251 

Saruê – selo infanto-juvenil da Editora Pangeia, no período de 01/09/2021 a 31/08/2022. Of. 252 

DEPASE n° 50/2021. 14. Indicação de docentes para os Prêmio de Reconhecimento 253 

Acadêmico “Zeferino Vaz” – 2021. Of. DEPRAC n° 57/2021 e 69/2021. Profa. Dra. 254 

Ana Lúcia Guedes Pinto – DEPRAC e Prof. Dr. Dario Fiorentini – DEPRAC. 15. 255 

Indicação de nomes para a composição da Comissão de Especialistas para o Prêmio 256 

de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” – 2021. Of. DEPRAC n° 59/2021. 257 

Profa. Dra. Laurizete Ferragut Passos – PUCSP; Prof. Dr. João dos Reis Silva Júnior 258 

– UFSCar; Prof. Dr. Lucidio Bianchetti – UFSC; Profa. Dra. Bernardete Gatti – 259 

Fundação Carlos Chagas; Profa. Dra. Sandra Escovedo Selles – UFF; Profa. Dra. 260 

Selma Garrido Pimenta – USP; Profa. Dra. Eliana Borges Correia de Albuquerque – 261 

UFPE; Prof. Dr. Artur Gomes de Morais – UFPE; Profa. Dra. Petronilha Beatriz 262 

Gonçalves e Silva – UFSCar; Profa. Dra. Isabel Cristina Alves da Silva Frade – UFMG; 263 

Profa. Dra. Cancionila Janzkovski Cardoso – UFMT. c. COORDENAÇÃO DE 264 

GRADUAÇÃO. 16. Credenciamento na Graduação da Profa. Dra. Adriane Martins 265 

Soares Pelissoni, para ministrar a disciplina AM064 – Oficinas de Autorregulação da 266 

aprendizagem, no Segundo Semestre de 2021, sob a responsabilidade da Profa. Dra. 267 

Soely Ap. Jorge Polydoro. Of. CG n° 88/2021. 17. Credenciamento na Graduação da 268 

Profa. Dra. Marilda Aparecida Dantas Graciola, para ministrar a disciplina AM064 – 269 

Oficinas de Autorregulação da aprendizagem, no Segundo Semestre de 2021, sob a 270 

responsabilidade da Profa. Dra. Soely Ap. Jorge Polydoro. Of. CG n° 89/2021. 18. 271 

Edital Vestibular 2022 – os cursos de graduação Pedagogia Integral, Pedagogia 272 
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Noturno e Licenciatura Integrada em Química e Física, não sofrerão alteração com 273 

relação ao ingresso no Vestibular 2022: continuam não utilizando as Vagas Olímpicas 274 

e continuam adotando a nota global do Enem. Of. CG n° 90/2021. 19. Correção do 275 

catálogo 2022 do curso de Licenciatura em Educação Física. Of. CG n° 91/2021. 276 

Curso Educação Física diurno: Disciplina FN468 do 5° semestre para o 7° semestre; 277 

Disciplina EL511  do 7° semestre para o 5° semestre. Curso Educação Física noturno: 278 

Disciplina FN468 do 7° semestre para o 9° semestre; Disciplina EL511  do 9° semestre 279 

para o 7° semestre. Solicitação da FEF de que as disciplinas EF632 e EF832 sejam 280 

retiradas como pré-requisitos da EL774, pois foram alteradas no novo Currículo da 281 

FEF. 20. Continuação do rodízio de disciplinas Interdepartamentais no período de 282 

2022 a 2027 – sem alteração. Of. CG 92/2021. d. COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO. 283 

21. Proposta de Oferecimento do Curso de Difusão Cultural-S EDU-0363 – Relações 284 

de ensino e alfabetização discursiva no retorno às aulas no período (pós)pandêmico, 285 

sob a responsabilidade da Profa. Dra. Ana Lúcia Horta Nogueira. Parecer CEFE n° 286 

25/2021. 22. Proposta de Oferecimento do Curso de Difusão Científica-S EDU-0870 287 

– Reflexões sobre ambiente, ciência e sociedade, sob a responsabilidade da Profa. 288 

Dra. Alessandra Aparecida Viveiro. Parecer CEFE n° 26/2021. 23. Convênio entre a 289 

Unicamp e a Universidade dos Açores, sob a execução do Prof. Dr. Silvio Donizetti de 290 

Oliveira Gallo e execução substituta da Profa. Dra. Alexandrina Monteiro. Parecer 291 

CEFE n° 27/2021. 24. Relatório Final do Convênio celebrado entre a Unicamp e 292 

Universidade Nacional del Centro de La Provincia de Buenos Aires, Universidad 293 

Nacional de San Luis, Universidad de La Republica, Universidad Nacional de Salta, 294 

sob a execução da Profa. Dra. Agueda Bernardete Bittencourt e execução substituta 295 

da Profa. Dra. Maria do Carmo Martins. Parecer CEFE n° 28/2021. 25. Relatório Final 296 

do Convênio celebrado entre a Unicamp e o Centro de Cooperação Regional de 297 

Educação de Adultos na América Latina e Caribe – CREFAL, sob a execução da 298 

Profa. Dra. Débora Cristina Jeffrey e execução substituta do Prof. Dr. Luís Enrique 299 

Aguilar. Parecer CEFE n° 29/2021. e. COORDENAÇÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO. 26. 300 

Projeto de Participação da FE no Programa de Estágio Docente – PED. Informação 301 

CPG n° 92/2021. PROGRAMA DE PESQUISADOR DE PÓS-DOUTORADO. 27. Prof. 302 

Dr. Joaquim Tavares da Conceição. Ingresso no PPPD. Supervisão do Prof. Dr. André 303 

Luiz Paulilo. Período: 01/08/2021 a 31/07/2022. Informação CPG n° 88/2021. 28. Prof. 304 

Dr. Marcos Roberto Pina. Renovação no PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Liliana 305 

Rolfsen Pretrilli Segnini. Período: 01/08/2021 a 31/07/2022. Informação CPG n° 306 

9



 

90/2021. 29. Profa. Dra. Adriana Santiago Rosa Dantas. Renovação no PPPD. 307 

Supervisão da Profa. Dra. Ana Maria Fonseca de Almeida. Período: 01/09/2021 a 308 

31/08/2022. Informação CPG n° 90/2021. 30. Prof. Dr. Alisson Droppa. Relatório Final 309 

PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Márcia de Paula Leite. Informação CPG n° 89/2021. 310 

CADASTRAMENTO/CREDENCIAMENTO JUNTO AO PPGE/MP. 31. Alteração do 311 

credenciamento do Prof. Dr. José Renato Poli, de Professor Visitante para Professor 312 

Colaborador junto ao PPGE para atuar no Mestrado. Informação CPG n° 85/2021. 32. 313 

Credenciamento da Profa. Dra. Maria Aparecida Guedes Monção, como Professor 314 

Permanente junto ao Mestrado Profissional em Educação Escolar. Informação CPG 315 

n° 85/2021. 33. Renovação do credenciamento da Profa. Dra. Liliana Rolfsen Petrilli 316 

Segnini, como Professor Permanente junto ao PPGE. Informação CPG n° 85/2021. 317 

34. Renovação do credenciamento da Profa. Dra. Lilian Lopes Martin da Silva, como 318 

Professor Colaborador junto ao PPGE. Informação CPG n° 85/2021. 35. Renovação 319 

do credenciamento da Profa. Dra. Norma Sandra de Almeida Ferreira, como Professor 320 

Colaborador junto ao PPGE. Informação CPG n° 85/2021. 36. Renovação do 321 

credenciamento da Profa. Dra. Maria da Glória Gohn, como Professor Colaborador 322 

junto ao PPGE. Informação CPG n° 85/2021. 37. Renovação do credenciamento da 323 

Profa. Dra. Claudia Amoroso Bortolato, como Professor Colaborador junto ao 324 

Mestrado Profissional em Educação Escolar. Informação CPG n° 85/2021. 38. 325 

Renovação do credenciamento da Profa. Dra. Adriana Carvalho Koyama, como 326 

Professor colaborador junto ao PPGE e Professor Permanente junto ao Mestrado 327 

Profissional em Educação Escolar. Informação CPG n° 85/2021. 39. Solicitação da 328 

Profa. Dra. Adriana Missae Momma de descredenciamento junto ao Mestrado 329 

Profissional em Educação Escolar. Informação CPG n° 87/2021. 40. Solicitação da 330 

Profa. Dra. Regina Maria de Souza de descredenciamento junto ao Mestrado 331 

Profissional em Educação Escolar. Informação CPG n° 87/2021. 41. Solicitação da 332 

Profa. Dra. Geisa do Socorro Cavalcanti Vaz Mendes de descredenciamento junto ao 333 

Mestrado Profissional em Educação Escolar. Informação CPG n° 87/2021. A seguir, o 334 

Professor Alexandro Paixão passou à apreciação dos itens destacados. O item a 335 

seguir foi destacado pela Direção: 01. Indicação de membro suplente para a Comissão 336 

de Ensino Médio e Técnico. DEPASE – Profa. Dra. Selma Borghi Venco; DEPRAC – 337 

Profa. Dra. Alexandrina Monteiro; DECISE – não indicou; DEFHE – não indicou; 338 

DELART – não indicou; DEPE – não indicou. A Professora Nima Spigolon solicitou 339 

a retirada do nome da Profa. Selma Venco da indicação, conforme pedido da 340 
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interessada. Após a observação, o Professor Alexandro Paixão colocou o item em 341 

votação, o qual foi aprovado com 1 abstenção. Parabenizou a Profa. Alexandrina 342 

Monteiro pela indicação para a suplência e também a Profa. Inês Petrucci que foi 343 

designada diretamente pela reitoria para a titularidade do cargo. Em seguida, o 344 

Professor Alexandro Paixão encerrou a reunião agradecendo a presença de todos 345 

e dando as boas-vindas ao 2° semestre. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel 346 

Pigatto Vale Menezes, secretária da Diretoria da Faculdade de Educação, redigi e 347 

digitei a presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. 348 

Cidade Universitária “Zeferino Vaz”, 19 de setembro de 2021.  349 
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